
Landesschachverband Sachsen-Anhalt e.V.

Protokoll Hauptausschusssitzung

Termin und Ort: 03.12.2016, JH Magdeburg, Leiterstr. 10, 39104 Magdeburg
Beginn: 09:00 Uhr

Anwesend: Tatjana  Melamed,  Prof.  Dr.  Jörg  Schmidt,  Günter  Thormann,   Gert  Kleint,  Roland  Katz,  Dirk  Helbig,
Dr. Andreas Kalusche, Andreas Domaske,  Andrea Brüggemann (Vertretung für Florian Heyder),  Michael Zeuner

Entschuldigt:Dr. Günter Reinemann, Manfred Riechert, Roland Rümmler, Wolfgang Strauß, Norbert Hartge

Tagesordnung:
1Protokollkontrolle der Präsidiumssitzung vom 17.09.2016 V: A. Domaske
2Regionalkonzept Landesschachverband: V: M. Zeuner
3Anlage Finanzordnung Neufassung: V: M. Zeuner
4Bericht Sen DLM Magdeburg V: G. Reinemann
5DVM Magdeburg 26.-30.12.2016 V: M. Zeuner
6Leistungssportkonzeption V: M. Zeuner
7Finanzplan 2017 V: J. Schmidt und M. Zeuner
8Beschluss zu den Arbeitsverträgen Hauptamt V: A. Domaske
9Bericht HA DSB Lu?beck V: A. Domaske
10Bericht HA LSB Stassfurt V: M. Riechert
11Referate und Schachbezirke
12Verschiedenes

Eröffnung durch den Präsidenten sowie Würdigung sportlicher Erfolge:
Andreas Domaske eröffnet die Hauptausschusssitzung und begrüßt die Teilnehmer. Die Einladungen wurden am 
04.11.2016 versandt.
Der Hauptausschuss wertet kurz die Schach-WM und die damit einhergehende Medienwirksamkeit aus. A. Domaske 
begrüßt außerdem die vom USV Halle organisierte Aufführung des Films Magnus.

Der Hauptausschuss gratuliert:
-Ramada-Cup Magdeburg: 1. Platz Lars Jungklaus (RT Halle, Gruppe D) und Jörn Nebeling (SC Norbertus, Gruppe E)
-DLM Nachwuchs in Hannover Platz 12 (Setzliste 16)
-DLM Senioren in Magdeburg Sachsen-Anhalt I Platz 9
-Nathalie Wächter zum 7. Platz bei der Deutschen Frauenschnellschachmeisterschaft
-Dr. B. Malich zum 80. Geburtstag
-hervorragende Durchführung des Schulschachkongresses in Halberstadt 
-Der HA dankt den Organisatoren des Schulschachkongresses um Christel Kliefoth und Heiko Schlamm.
-
-Der HA wertet weiterhin die Deutschen Meisterschaften in Lübeck aus. Die Starter aus Sachsen-Anhalt belegten dabei
leider nur die letzten Plätze. A. Domaske berichtet über die Beschlüsse des Hauptausschusses des DSB, bei dem u. a. 
die Erhöhung der TN Beiträge der Landesverbände auf 1000 Euro. Damit wird auch die Eigenbeiteiligung der Starter 
unseres Bundeslandes auf 500 Euro steigen. Der HA spricht sich dabei auch dafür aus, dass die Landesmeister der 
Länder weiterhin die Teilnahmeberechtigung an einer Deutschen Meisterschaft hat.
-
1. Protokollkontrolle der Präsidiumssitzung vom  17.09.2016
Alle Punkte wurden entsprechend den Beschlüssen umgesetzt.

-2. Regionalkonzept Landesschachverband
Bildung Arbeitsgruppe zur Erstellung des Konzeptes: A. Domaske, R. Katz, G. Kleint, Dr. A. Kalusche, Vertreter 
Schachjugend, Vertreter Senioren, M. Zeuner +9, -0, =0
-Terminabstimmung im Januar mit  doodle Liste
-Ziel: abstimmungsfähiges Konzept bis zum 28.02.2017
-Anschließend geben alle Mitglieder des HA Anregungen zum vorliegenden Entwurf.
 
3. Anlage Finanzordnung Neufassung 



Der vorliegende Entwurf wird rege diskutiert und Änderungen aufgenommen. Die Anlage tritt am 01.01.2017 in Kraft. 
Die Entschädigung der Staffelleiter für die aktuelle Saison erfolgt noch nach der alten Ordnung.
Die vorliegende Anlage zur Finanzordnung wird einstimmig mit den vorgenommenen Änderungen angenommen.

+9, -0, =0
4. Bericht Senioren DLM Magdeburg
Bericht des Seniorenreferenten liegt vor. Die Durchführung der Meisterschaften wurden von vielen Seiten gelobt. Der 
HA dankt Dr. G. Reinemann und dem Organisationsteam.
5. DVM Magdeburg 26.-30.12.2016
Die Planung der Meisterschaften laufen planmäßig. Die Lotto-Toto Sachsen-Anhalt GmbH fördert wie in den 
vergangenen Jahren die Meisterschaften. Erwartet werden ca. 400 Spieler und viele Trainer, Betreuer und Eltern 
erwartet.
6. Leistungssportkonzeption 2017-2020
Zeuner stellt die Fortschreibung der Leistungssportkonzeption vor.  Diese lag allen HA Mitgliedern im Vorfeld vor und 
wird nur kurz diskutiert.
Der HA nimmt die Leistungssportkonzeption für die Jahre 2017-2020 einstimmig an. +9, -0, =0

 
7. Finanzplan 2017
Prof. Dr. J. Schmidt stellt den Finanzplan vor und erläutert einzelne Punkte. In der Diskussion wird noch der Anteil für 
Deutsche Meisterschaften erhöht und die Ausgaben für die Öffentlichkeitsarbeit gesenkt. Dadurch gibt es auch 
Auswirkungen auf die aufzulösenden Rücklagen. 
Der HA stimmt dem Finanzplan 2017 einstimmig zu. +9, -0, =0

A. Domaske benennt die Vereine, die die Mitgliedsbeiträge noch nicht (komplett) überwiesen haben: TSV Elbe Aken, SV
Helbra, SC Bad Lauchstädt, Eintracht Osterwieck, Harzkalk Rübeland, Stendaler SK, Haldensleber SC, CFC Germania, SV 
Gardelegen. Der HA wird prüfen, inwiefern in diesen Fällen Sanktionen möglich sind.

8. Beschluss zu den Arbeitsverträgen Hauptamt                 
Entsprechend der Arbeitsverträge der hauptamtlich Beschäftigten ist in jedem Jahr die Höhe der Gehälter festzulegen. 
A. Domaske schlägt vor, die im Jahr 2016 gezahlten Monatsgehälter (Basis November 2016) auch 2017 zu zahlen. Der 
HA stimmt dem zu. +9, -0, =0
A. Domaske beantragt bezugnehmend auf den Antrag von Dr. G. Reinemann die Zahlung eines Weihnachtsgeldes für 
den Geschäftsführer I und die Landestrainerin in Höhe von 30 Prozent eines Bruttomonatsgehalts. +8, -0, =1
A. Domaske möchte die Arbeitsverträge generell in Zusammenarbeit mit N. Hartge überarbeiten. Der HA stimmt 
diesem Vorhaben zu.

9. Bericht HA DSB Lübeck
A. Domaske berichtet von der o. g. Tagung. Wichtige Festlegung: 
-Bewerbung Schacholympiade stockt
-Festveranstaltung im Laskerjahr ist noch nicht konkretisiert, findet aber statt. Konzept für Mai 2017 anvisiert
-Erhöhung FIDE Gebühr und neue FIDE Regeln ab 01.07.2017
-Erhöhung der TN Gebühren für DEM
-nächster Kongress Himmelfahrt 2017 in Binz. Beschickung nur durch den Präsidenten
-Finanzierung des DSB stark abhängig von den Zuschüssen des BMI, Rücklagen des DSB sehr gut
-Vereinskongress im Rahmen der zentralen Endrunden der Bundesligen, weitere Infos werden durch den DSB/DSJ 
folgen

10. Bericht HA LSB Stassfurt
Der schriftliche Bericht von M. Riechert liegt vor und wird durch den HA bestätigt.

11. Referate 
11.1 Öffentlichkeitsarbeit
A. Domaske berichtet, dass die Rochade Europa dem LSV zwei Seiten zur Verfügung stellen kann. Vier Seiten wurden 
durch den Verlag abgelehnt. Auf den beiden Seiten sollen vor allem Informationen des Landesspielbetriebs, wichtige 
Beschlüsse und Veranstaltungen des LSV veröffentlicht werden.

11.3 Referent für Seniorenschach
Der HA nimmt den Bericht des Referent für Seniorenschach zur Kenntnis.  Der HA empfiehlt die Teilnahme an der 
Seniorenlandesmannschaftsmeisterschaft als ein Kriterium für die Nominierung für Auswahlmannschaften 
aufzunehmen. Insbesondere der Landesmeister sollte berücksichtigt werden.



11.4 Landesspielleiter
R. Katz berichtet, dass der Spielbetrieb regulär und problemlos bekommen hat. Er bittet darum, dass ihm alle Bezirke 
und Referenten Termine für den zentralen Terminplan zuarbeiten. Die zentralen Ligatermine für die Erwachsenenligen 
kommen im Januar.
Alle Deutschen Meisterschaften wurden beschickt. Leider konnten sich unsere Teilnehmer nur Plätze im hinteren 
Tabellenfeld erringen, mit Ausnahm von Nathalie Wächter mit dem 7. Platz bei der Deutschen 
Schnellschachmeisterschaft der Frauen.
9.Der Protest des Naumburger SV in der Oberliga war wegen Verfristung nicht erfolgreich. 

11.5 Ausbildung und Landestrainerin
Alles läuft problemlos. Termine für das Jahr 2017 wurden veröffentlicht. 
Auch die nächsten Kadertermine sind schon organisiert. Die nächsten Maßnahmen sind Mansfeld, Bad Zwesten und 
Basel.
Es wird disktiert, ob der Schiedsrichterlehrgang während der LJEM durchgeführt werden kann

11.6 LSJ
Vorbereitungen für die BJEMs und LJEM laufen in vollem Gang. Die Umstellung der Meldung zur LJEM soll teilweise 
elektronisch erfolgen. Die Jugendversammlung wird am 12.03.2017 in Gräfenhainichen stattfinden. Das 
Schulschachfinale ist für den 11.03.17 in Magdeburg terminiert. Das erste Regionalfinale fand bereits im 
Burgenlandkreis statt. In der Altmark wird es leider keine Regionalfinale für die Grundschulen geben. 

11.7 Geschäftsführer
A. Domaske gibt bekannt, dass der LSB vier Leistungsstützpunkte Schach für die Jahre 2017 und 2018 benannt hat: SK 
Dessau 93, Reideburger SV, SG Aufbau Elbe Magdeburg und Schachzwerge Magdeburg.
Er berichtet vom Strukturgespräch beim LSB am 29.09.2016, dass sehr konstruktiv verlief.
Die Trainerlizenzen werden ab sofort nur noch als E-Mailanhang versendet. 
Der Präsident informiert den HA weiterhin über Gespräche mit dem Maritim Hotel, der Staatssekretärin im 
Ministerium für Inneres und Sport und dem DSB über Gespräche eine hochrangige, internationale Meisterschaft in 
Magdeburg auszurichten.

11.8. SB Dessau
Auch im SB Dessau läuft der Spielbetrieb problemlos. D. Helbig erläutert das Problem der Staffelleiterbesetzung. Er 
spricht an, dass er noch immer einen Nachfolger als Webmaster des SB Dessau sucht. Die nächste Sitzung findet am 
06.12.16 statt. Dort soll auch entschieden werden, ob ein außerordentlicher Schachtag stattfinden soll, da D. Helbig 
2015 nur für zwei Jahre als Vorsitzender gewählt wurde.
D. Helbig fragt weiterhin an, ob ein Turnier im Rahmen des Reformationsjubiläums möglich ist. A. Domaske wird das im
Januar klären.

11.9 SB Magdeburg
Punktspielbetrieb verläuft auch im SB Magdeburg planmäßig.  In 2017 wird es einen regulären Bezirksschachtag geben,
bei dem angestrebt wird einen Vierjahresrhythmus ab 2019 einzuführen. 

10. Verschiedenes
Spenden
Der LSV bedankt sich für die Spenden von Dr. Gerhard Köhler, der Printing Inks Technology AG und der Harzsparkasse.
Ehrungsanträge
Folgenden (juristischen) Personen wird die Ehrenurkunde des LSV verliehen:
Werner Reinhard +7, -0, =0
Stadt Halberstadt +7, -0, =0
OB Henke +7, -0, =0

Termin neue Sitzung: 11.03.2017 in Magdeburg parallel zum Schulschachlandesfinale

Andreas Domaske Michael Zeuner
Präsident Protokollführer


